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EDITORIAL

O presidente da Câmara Municipal de 
Fortaleza, Antônio Henrique (PDT), e o 
presidente do Tribunal de Contas do Estado do 
Ceará, Valdomiro Távora, assinaram um termo 
de cooperação para a veiculação dos trabalhos 
do Tribunal nos meios de comunicação da Casa 
do Povo (TV Fortaleza e Rádio Fortaleza). A 
parceria entre as instituições se iniciou em 2019, 
reforçando o compromisso com a transparência 
e o acesso à informação.

O presidente Antônio Henrique (PDT) destacou 
a atuação do TCE-CE na fiscalização das ações 
do Poder Público, sempre pautado pela defesa 
dos interesses da população e da boa gestão.

O Programa Acontece TV será transmitido 
pela TV Fortaleza, canal aberto digital 7.2, e os 
podcasts serão divulgados na Rádio Fortaleza 
(FM 90,7).

O presidente da Câmara Municipal 
de Fortaleza, Antônio Henrique 
(PDT), e a secretária de Finanças de 
Fortaleza, Flávia Teixeira, assinaram 
o Termo de Cooperação para a 
prestação de serviços na nova 
Central da Cidadania Vereador José 
Iraguassú Teixeira. Participaram do 
momento o secretário-executivo de 
Finanças, José Raimundo Morais; 
o gerente da Célula de Atenção 
ao Cidadão da Sefin, Henrique 
Mourão; a diretora-geral da Câmara, 
Waldenia Barbosa; e o coordenador 
da Central da Cidadania, Rodrigo 
Cavalcante.

A Secretaria de Finanças (Sefin) 
oferecerá os seguintes serviços 
na Central da Cidadania: emissão 
de Certidão Negativa de Débito; 
emissão de Nota Fiscal Avulsa; 
consulta no cadastro do IPTU; 
emissão de DAM de IPTU, ISS e ITBI.

As ações de promoção à saúde têm ganhado força 

na Câmara Municipal de Fortaleza, sobretudo 

quando relacionadas ao atual contexto social 

da pandemia da Covid-19. Mas não só. A Casa 

aderiu de forma intensa à Campanha “Setembro 

Amarelo”, que propõe mais atenção à saúde 

mental das pessoas, principalmente para colocar 

em pauta a questão do suicídio.

Durante todo o mês, o Legislativo realizou uma série 

de ações sobre o tema. Nesta edição, destacamos 

os principais momentos da campanha, entre os 

quais o lançamento da cartilha “Viver com Alegria” 

e a live com a participação de profissionais da área 

da saúde mental, ambas tratando sobre a prevenção 

da automutilação e do suicídio infantojuvenil. 

Além disso, também apresentamos a série 

de parcerias que a Casa tem realizado para a 

implementação de serviços gratuitos à população 

na Central da Cidadania. Agora, os cidadãos 

poderão ter acesso na sede da Câmara Municipal 

a serviços relacionados à Secretaria Municipal 

das Finanças (Sefin), como emissão de Certidão 

Negativa de Débito; emissão de Nota Fiscal Avulsa; 

consulta no cadastro do IPTU; emissão de DAM de 

IPTU, ISS E ITBI. 

Dando andamento à retomada dos trabalhos 

presenciais, a Casa estabeleceu protocolo para a 

volta das sessões solenes e audiências públicas 

já para o mês de outubro. Nessa edição, também 

trazemos a série de reuniões do Legislativo 

com representantes da sociedade civil e da 

administração municipal, com destaque para a 

reunião com secretários municipais e ambulantes 

da José Avelino para discutir o reordenamento do 

local.

Apresentamos ainda a visita dos vereadores de 

Recife para conhecer a política de mobilidade 

de Fortaleza e a realização dos debates sobre o 

projeto ‘Fortaleza Solar’ e o de enfrentamento à 

violência contra a pessoa idosa.

Acompanhe. Boa leitura!

CÂMARA E SEFIN FIRMAM PARCERIA 
PARA OFERTA DE SERVIÇOS NA 
CENTRAL DA CIDADANIA

CÂMARA ASSINA TERMO DE 
COOPERAÇÃO COM TRIBUNAL DE 
CONTAS DO ESTADO

Os meios de comunicação da Casa do Povo irão 
divulgar os trabalhos realizados pelo Tribunal de 
Contas

A Central da Cidadania contará com a oferta de 
29 serviços à população
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A Câmara Municipal de Fortaleza retorna a partir de outubro com as 
sessões solenes e audiências públicas na forma presencial, seguindo 
os protocolos de segurança. Em reunião do Colégio de Líderes, o 
presidente Antônio Henrique (PDT) anunciou a medida destacando 
uma retomada gradual das atividades, mantendo o distanciamento 
com a capacidade reduzida de participantes no Plenário e no 
Auditório.

Para a realização dos eventos, a marcação deverá ocorrer com 15 
dias de antecedência da data escolhida, possibilitando a organização 
das atividades. “Nós ouvimos os vereadores e já passamos para eles 

essas informações de que era algo esperado há muito tempo, mas 
nós tínhamos que aguardar o melhor momento, tendo em vista que 
a pandemia nos criou essa situação que a gente precisava esperar e 
graças a Deus estamos superando,” destacou Antônio Henrique.

Com relação às sessões ordinárias e extraordinárias, o presidente 
Antônio Henrique (PDT) ressaltou que continuarão no formato 
atual, com plenárias nas quartas e quintas-feiras, de forma híbrida. 
A participação dos vereadores nas sessões pode ser presencial e 
virtual, do gabinete ou de outro ambiente. A medida, conforme o 
presidente, será adotada até o fim do ano.

Para a realização das audiências ou solenidades, os vereadores deverão solicitar a 
marcação com 15 dias de antecedência da data escolhida para o evento

CÂMARA RETOMA SESSÕES SOLENES 
E AUDIÊNCIAS PÚBLICAS NA FORMA 
PRESENCIAL NO MÊS DE OUTUBRO

Reunião com o Colégio de Líderes reforçou os protocolos para a realização dos eventos presenciais
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Acesse nossas redes sociais: /cmfor @cmforoficial CâmaraMunicipaldeFortaleza

VEREADORES DE RECIFE VISITAM CÂMARA 
MUNICIPAL PARA CONHECER POLÍTICA DE 
MOBILIDADE URBANA DE FORTALEZA

A Câmara Municipal de Fortaleza recebeu os 
vereadores Luiz Eustáquio (PSB), Fabiano Ferraz 
(Avante) e Tadeu Calheiros (Podemos), membros 
da Comissão de Mobilidade do Legislativo de 
Recife. A visita teve como objetivo aprimorar o 
conhecimento sobre a política de mobilidade 
urbana de Fortaleza, que tem se redesenhado 
nos últimos anos, dando maior espaço para uso 
dos ciclistas e pedestres.

Referência no país, a capital já recebeu várias 
premiações pelo incentivo ao uso da bicicleta, 
e no mês de agosto ganhou o Prêmio Cidade 
Caminhável 2021. Atualmente, a cidade possui 
391,5 km de rede cicloviária, entre ciclofaixas 
e ciclovias distribuídas em diversos bairros, 
além de 191 estações do Bicicletar. Fortaleza é 
também a primeira cidade brasileira a implantar 
parapés para ciclistas.

O presidente da Câmara, vereador Antônio 
Henrique (PDT), destacou que a troca de 
experiências enriquece o Parlamento. 
“Fortaleza hoje é um modelo para todo o país 

e essa política se iniciou aqui no Legislativo, 
com a aprovação do Plano Diretor Cicloviário 
Integrado. Desde então, a cidade avançou 
muito. Então, poder passar essa experiência 
aos vereadores de Recife é motivo de orgulho e 
algo que enriquece a Câmara”, apontou.

De acordo com o presidente da Comissão de 
Mobilidade da Câmara de Recife, vereador 
Fabiano Ferraz (Avante), a visita estratégica na 
Semana Nacional de Trânsito a Fortaleza teve 
como objetivo verificar o funcionamento da 
política de mobilidade na cidade para levá-la 
até Recife e assim garantir a ampliação da rede 
cicloviária.
“Viemos para verificar como está o modus 
operandi e podermos levar esse modelo que 
deu certo. Nós saímos dos 24 km e hoje já 
dispomos de 158 km, mas sabemos que Recife 
pode e deve fazer muito mais. Em uma sintonia 
do Legislativo com o Executivo, queremos de 
fato a ampliação e que todos tenham o seu 
espaço garantido no trânsito com segurança”, 
destacou.

O vice-líder do Governo, vereador Léo Couto 
(PSB), destacou as mudanças vivenciadas pela 
cidade na área de mobilidade urbana. “A cidade 
é hoje referência e a prova disso é ter pessoas 
de outros estados vindo aqui para conhecer 
essa política, que não foi fácil de implantar, 
mas que ao longo desses oito anos do Prefeito 
Roberto Cláudio se tornou um sucesso”, frisou.

Os vereadores Ronivaldo Maia (PT), Dr. 
Vicente (PT) e Léo Couto (PSB) conduziram 
os parlamentares de Recife à Autarquia 
Municipal de Trânsito (AMC), para conhecer o 
funcionamento de todo o sistema de mobilidade 
urbana de Fortaleza.

Fortaleza alcançará a marca de 400 quilômetros 
de infraestrutura cicloviária, com a inauguração 
da nona estação do Mini Bicicletar, no Polo de 
Lazer do Conjunto Esperança, e de mais uma 
estação do Bicicletar, na Avenida Heráclito 
Graça com a Rua Rodrigues Júnior.

Em visita estratégica na Semana Nacional de Trânsito, parlamentares também conheceram o funcionamento da Autarquia Municipal de Trânsito (AMC)
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CENTRAL DA CIDADANIA NA CÂMARA MUNICIPAL.

AGENDE O SEU ATENDIMENTO 

NOVOS SERVIÇOS PARA
AMPLIAR A SUA VOZ.

• AMC | Indicação de condutor, defesa de multa, credenciamento de idoso e deficiente.

• ETUFOR | Carteira de Estudante e Bilhetinho.

• PROCON | Direito do Consumidor.

• SEFIN | Certidão Negativa, IPTU, ISS, ITBI e Nota Avulsa.

• SINDIÔNIBUS | Bilhete Único e Cartão do Idoso.

• SPS | RG, CPF, Antecedentes Criminais e CTPS Virtual.

• MEI | Suporte aos Trabalhos Autônomos.

• EDHAL | Assistência Jurídica.

• BIBLIOTECA | Acervo com aproximadamente 3.500 livros.

• OUVIDORIA | Atender as demandas dos cidadãos.

cmfor.ce.gov.br

/cmfor

CâmaraMunicipaldeFortaleza

ACESSE |
COMENTE |

ASSISTA |
PARTICIPE |
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CAMPANHA “FALE. EU ME IMPORTO COM VOCÊ” REFORÇA 
AÇÕES DE PREVENÇÃO E COMBATE AO SUICÍDIO NO 
SETEMBRO AMARELO
A ideia é criar uma rede de apoio 
envolvendo família, amigos e profissionais 
para dar suporte a quem está precisando, 
pois isso pode salvar vidas

O Departamento de Saúde da Câmara realizou entrega de material da Campanha “Setembro Amarelo” aos 
vereadores, servidores e visitantes

A Câmara Municipal de Fortaleza, durante a campanha “Setembro 
Amarelo”, desenvolveu ações de prevenção e combate ao suicídio, com 
o objetivo de conscientizar e ampliar o acesso à informação. A campanha 
“Fale. Eu me importo com você” chama a atenção para a necessidade 
de as pessoas estarem disponíveis para ouvir o outro, dar atenção ao que 
ele fala, possibilitando que ele se pronuncie sem julgamentos. A ideia é 
criar uma rede de apoio envolvendo família, amigos e profissionais para 
dar suporte a quem está precisando, pois isso pode salvar vidas. 

Para o presidente Antônio Henrique, esse é um tema muito importante 
não só para a Câmara, mas para toda a cidade. “O Legislativo, como 
poder que representa o povo, não poderia ficar silente com relação a 
esse tema, quando sabemos que o suicídio é a terceira maior causa de 
morte de jovens entre 15 a 29 anos e que 90% deles podem ser evitados, 
segundo a Organização Mundial da Saúde. Por isso, precisamos falar 
sobre o assunto. É importante debater para que as pessoas se sintam 
incluídas nesse processo. Durante todo o mês, faremos ações na Casa 
para atingir os parlamentares, assessores, servidores, e a população que 
nos visita diariamente”, frisou. 

O Departamento de Saúde da Câmara é responsável pelo desenvolvimento 
das ações da campanha, realizando as abordagens e a entrega do 
material aos vereadores, servidores e visitantes. A campanha “Setembro 
Amarelo” acontece anualmente e trabalha na quebra de barreiras para 
mostrar que os transtornos mentais, que podem levar ao suicídio, não 
são sinais de fraqueza, e sim condições que podem e devem ser tratadas, 
sem preconceitos, sem julgamentos, mas com afeto e acolhimento.

Na Campanha, o Legislativo fala do poder da conversa com uma pessoa 
com tendências suicidas, trocar frases como “Vai dar tudo certo” ou “Não 
fala besteira” por “Me fale mais sobre isso”, “Faz tempo que se sente 
assim?” e “Vamos procurar ajuda profissional? Eu posso te acompanhar”. 
O cuidar da saúde mental é abordado destacando a necessidade de 
manter o equilíbrio entre corpo, alma e mente para se obter o bem-estar 
e garantir a saúde.

CÂMARA NOTÍCIAS - ANO VII - Nº 78 - 2021

PÁGINA 6



LIVE SETEMBRO AMARELO
Seguindo com as ações, a Câmara Municipal de Fortaleza realizou a “Live 
Setembro Amarelo”, com a participação da psicóloga Mariane Pedrosa; 
da coordenadora do CAPS Infantil, Enfermeira Ana Paula; da psicóloga 
da infância e adolescência Kaliny Oliveira; e da médica psiquiatra da 
infância e adolescência Perpétua Thais. O evento abordou os temas 
Setembro Amarelo – preservando vidas e construindo cuidado; e Viver 
com alegria – prevenção da automutilação e do suicídio infantojuvenil.

Durante a “Live Setembro Amarelo”, a Câmara lançou a cartilha “Viver 
com Alegria: Prevenção da Automutilação e do Suicídio Infanto-juvenil”. 
O material apresenta os sinais de alerta e orienta os pais, educadores e a 
sociedade em geral sobre o enfrentamento da problemática, abordando as 
formas de intervenção e os cuidados que devem ser adotados para que as 
crianças e os adolescentes sejam acolhidos e recebam acompanhamento 
psicológico.

Nós vemos com preocupação 
o número de casos sobretudo 
na infância e adolescência e 
não podemos ficar de braços 
cruzados. Precisamos conhecer 
melhor as causas, estar atentos 
aos sinais de alerta e garantir 
que o Poder Público, a escola 
e a própria família sejam uma 
rede de apoio para que juntos 
possam evitar consequências mais 
severas”, destacou o presidente 
Antônio Henrique.
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COMISSÃO DE SAÚDE 
RECEBE PROFISSIONAIS 
PARA TRATAR DA 
CONVOCAÇÃO DOS 
APROVADOS NO 
CONCURSO DO IJF

VEREADORES DIALOGAM COM MOTOCICLISTAS DE APLICATIVO 
SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DA ATIVIDADE NA CAPITAL

Parlamentares receberam representantes de motociclistas para mediar a construção 
de uma proposta junto ao Executivo

Os Fisioterapeutas e Terapeutas Ocupacionais foram aprovados para as vagas do Cadastro de Reserva

A Comissão de Saúde e Seguridade Social 
da Câmara recebeu profissionais que fazem 
parte do Conselho Regional de Fisioterapia e 
Terapia Ocupacional da 6ª Região (Crefito-6), 
para tratar sobre a convocação do cadastro de 
reserva dos concursos realizados nos anos de 
2016 e 2020.
Luzianne Feijó, representante dos profissionais 

de Terapia Ocupacional do IJF, destacou a 
luta de todas as categorias da saúde pela 
garantia da convocação dos aprovados 
do concurso. A presidente da Comissão, 
vereadora Cláudia Gomes (DEM), ouviu as 
demandas da categoria e informou que a 
Prefeitura já aprovou a convocação desses 
profissionais do cadastro de reserva e que, 

na manhã do dia 15 de setembro de 2021, 
o Comitê de Gestão Fiscal (Cogefor) já 
estaria definindo o quantitativo necessário 
para o chamamento dos aprovados. “É uma 
notícia muito boa para os profissionais de 
saúde que há muito tempo esperam por 
essa notícia. Ganham os profissionais e a 
população”, finalizou.

Durante o mês de setembro, a Câmara Municipal 
de Fortaleza formou uma comissão especial para 
dialogar com motociclistas do serviço de transporte 
de passageiros por aplicativo, que reivindicam a 
regulamentação da atividade no Município. Os 
parlamentares receberam a categoria nos dias 8 e 15 
de setembro, buscando a mediação junto ao Executivo 
para as pautas apresentadas. 

O vereador Professor Enilson (Cidadania) destacou 
o diálogo dos vereadores com os motociclistas do 
transporte de passageiros por aplicativo. Ele lembrou 
que a Casa pode legislar sobre o assunto a partir de uma 
lei federal. “A partir do suporte legal de uma legislação 
federal, que já está tramitando em Brasília, esperamos 
que em 60 dias já esteja pronto lá para começarmos a 
legislar aqui”, disse.

As reuniões contaram com a participação dos vereadores 
Professor Enilson (Cidadania), Larissa Gaspar (PT), 
Gardel Rolim (PDT), Léo Couto (PSB), Márcio Martins 
(PROS), Bruno Mesquita (PROS), John Monteiro (PDT), 
Emanuel Acrízio (Progressistas), PPCell (PSD), Gabriel 
Aguiar (PSOL), Kátia Rodrigues (Cidadania) e Sargento 
Reginauro (PROS).
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Representantes dos servidores municipais de nível médio e técnico da 
atenção básica estiveram na Câmara Municipal de Fortaleza para pedir o 
apoio dos parlamentares na mediação junto ao Executivo.

O Sindsaúde e o Sindifort buscam a inclusão das categorias de técnico 
de enfermagem, auxiliares e técnicos de saúde bucal na educação 
permanente. Uma comissão de vereadores foi formada pelo presidente 
da sessão plenária, contando com a participação dos vereadores Danilo 
Lopes (Podemos), Enfermeira Ana Paula (PDT), Gabriel Aguiar (PSOL), 
Larissa Gaspar (PT), Léo Couto (PDT), Adriana Nossa Cara (PSOL), Márcio 
Martins (PROS), Ronivaldo Maia (PT) e Dr. Vicente (PT).

A Câmara Municipal de Fortaleza promoveu audiência pública virtual com 
o objetivo de debater o Projeto de Indicação nº 760/2021, proposto pelo 
vereador Júlio Brizzi (PDT), sobre o programa Fortaleza Solar. O projeto prevê a 
produção em escala de energia renovável para a cidade de Fortaleza.

O cofundador e presidente executivo da Associação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (ABSOLAR), Rodrigo Sauaia, evidenciou a relevância do tema, já 
que passamos por uma das maiores crises hídricas. Participaram do momento 
os vereadores pedetistas Júlio Brizzi e Lúcio Bruno; Luís Carlos Queiroz, 
presidente do Sindienergia-CE; Jonas Becker, diretor do Sindienergia-CE e 
da ABSOLAR; Hanter Pessoa, diretor de Geração Distribuída do Sindienergia-
CE; Jurandir Picanço, consultor de energia da FIEC e presidente da Câmara 
Setorial de Energias Renováveis do Ceará; Joaquim Rolim, coordenador do 
Núcleo de Energia da FIEC; Rodrigo Sauaia, cofundador e presidente executivo 
da Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica (ABSOLAR); Everton 
Gurgel, procurador do Município de Fortaleza.

Em alusão ao Dia Mundial de Conscientização da Violência contra a Pessoa Idosa, 
a Câmara Municipal de Fortaleza promoveu audiência pública virtual sobre o tema. 
O debate reforça a importância de discutir mecanismos para a construção de uma 
Fortaleza compartilhada entre pessoas de todas as idades.

Participaram da audiência a vereadora Adriana Nossa Cara (PSOL), autora do 
requerimento n° 3794/2021 para realização da audiência; o secretário dos Direitos 
Humanos e Desenvolvimento Social (SDHDS), Cláudio Pinho; o titular da Promotoria 
de Defesa dos Direitos do Idoso e da Pessoa com Deficiência, Dr. Alexandre de 
Oliveira Alcântara; a defensora pública do Estado do Ceará, Dra. Mariana Lobo, do 
Núcleo de Direitos Humanos e Ação Coletiva (NUDHAC); o presidente da Comissão 
dos Direitos da Pessoa Idosa da OAB/CE, Raphael Castelo Branco; o presidente do 
Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, José Juca de Mesquita Paiva; e a 
representante da ACEPI, Vejuse de Oliveira.

PARLAMENTARES ABREM DIÁLOGO 
COM SERVIDORES SOBRE EDUCAÇÃO 
PERMANENTE

AUDIÊNCIA PÚBLICA DISCUTIU O PROJETO ‘FORTALEZA SOLAR’ PARA 
APROVEITAMENTO DE ENERGIA LIMPA E SUSTENTÁVEL

AUDIÊNCIA DISCUTE COMBATE À VIOLÊNCIA 
CONTRA A PESSOA IDOSA E AÇÕES PARA 
GARANTIR SEUS DIREITOS
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SECRETÁRIOS MUNICIPAIS APRESENTAM AÇÕES PARA O 
ORDENAMENTO DA JOSÉ AVELINO

A Comissão de Direitos Humanos recebeu os secretários municipais 
integrantes do Comitê de diálogo com ambulantes da José Avelino 
formado pela Prefeitura de Fortaleza. Durante a reunião, os gestores 
apresentaram as ações que o Executivo vem desenvolvendo para o 
ordenamento do local, colocando em destaque o início do cadastramento 
dos feirantes e esclarecimentos sobre a atuação da Agefis.

A presidente da Comissão, vereadora Larissa Gaspar (PT), reforçou 
o compromisso da Casa do Povo na construção de uma proposta de 
ordenamento da feira. “Vamos continuar acompanhando esse trabalho 
para encontrar uma solução que possa de fato garantir o ordenamento 
da feira e do espaço urbano”, ressaltou.

O secretário de Desenvolvimento Econômico, Rodrigo Nogueira, falou 
sobre o compromisso da gestão em propor ações para a José Avelino. 
Segundo ele, para traçar as estratégias, a Prefeitura iniciou o cadastramento 
dos feirantes. “Precisamos entender o perfil de quem trabalha no local 
para apresentar soluções, que podem ser diversas. Estamos fazendo esse 
cadastramento presencial para atingir os trabalhadores que realmente 
utilizam o espaço da José Avelino”, atentou.

A superintendente da Agência de Fiscalização da Prefeitura de Fortaleza 
(Agefis), Laura Jucá, destacou o papel dos agentes no ordenamento do 
espaço público, e que as medidas durante a pandemia têm atuado com 
foco na dispersão de aglomerações.

Durante o encontro, parlamentares 
ponderaram sobre a atuação da Guarda 
Municipal nas ações de ordenamento da José 
Avelino. O secretário de Segurança Cidadã, 
Coronel Holanda, falou sobre a abertura de 
um canal de diálogo com os ambulantes, 
comerciantes dos galpões e do entorno. “A 
Câmara foi um aliado de primeira hora para 
resolver a situação. O presidente Antônio 
Henrique visitou o local e integra o comitê 
formado pela Prefeitura de Fortaleza”, 
destacou.

Coronel Holanda ressaltou os protocolos 

adotados pela Guarda Municipal na 
contenção de manifestações, seguindo as 
diretrizes de Controle de Distúrbios Civis 
(CDC), tendo como principal protocolo o uso 
de armamento não letal.

O momento contou com a participação dos 
vereadores Adriana Nossa Cara (PSOL), 
Emanuel Acrízio (Progressistas), Dr. Luciano 
Girão (Progressistas), Luiz Sérgio (PSD), 
Márcio Martins (PROS), Tia Francisca (PL), 
do secretário da Regional do Centro, Júlio 
Santos, e do secretário de Direitos Humanos, 
Cláudio Pinho.

O momento colocou em pauta o trabalho do Executivo na construção de uma proposta para os ambulantes do local

Momento contou com a participação de representantes da Guarda Municipal, da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, da Agência de Fiscalização e da Secretaria de Direitos Humanos

Secretários apresentaram ações realizadas pelo Executivo
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SECRETÁRIA DE SAÚDE 
APRESENTA AÇÕES DO 2º 
QUADRIMESTRE DE 2021

DEFENSORIA
DO CEARÁ AUXILIA 
MULHERES VÍTIMAS 
DE VIOLÊNCIA

A prioridade na concessão do aluguel social será para mulheres em situação de 
vulnerabilidade e que tenham filhos menores de idade

• Comprovar que estão em situação de risco através de medida judicial protetiva;
• Comprovar que estão em situação de vulnerabilidade, de forma que não conseguem arcar com suas despesas de moradia;
• Comprovar que não possuem parentes até segundo grau em linha reta residindo em Fortaleza.

PARA TER DIREITO AO BENEFÍCIO, AS MULHERES DEVEM ATENDER AOS SEGUINTES CRITÉRIOS:

As mulheres de Fortaleza vítimas de violência doméstica e familiar, que 
estejam em situação de risco e impedidas de retornar ao lar, poderão 
recorrer ao benefício ‘Aluguel Social Maria da Penha’. A medida concede 
o valor de R$ 420 mensais por um período de 12 meses e ajuda as 
mulheres a saírem do estado de dependência e romperem o ciclo de 
agressão em que estão inseridas.

A Lei nº 11.156/2021, que instituiu o Aluguel Social Maria da Penha, está 
agora em período de regulamentação por meio de Decreto. É através 
dele que serão estabelecidas as formas de cadastro e o passo a passo 
para ter acesso ao benefício.

A legislação, no entanto, já estabelece os critérios e prevê que as solicitações 
do benefício poderão ser realizadas por equipamentos de defesa dos direitos 
da mulher. Neste sentido, a Defensoria Pública do Estado, através do Núcleo 
de Enfrentamento à Violência contra a Mulher (Nudem), tem realizado um 
cadastro prévio das mulheres em situação de risco e que correspondem ao 
perfil exigido para ter acesso ao Aluguel Social.

Para realizar o cadastro prévio no Aluguel Social, basta entrar em contato 
com a Defensoria Pública do Estado do Ceará, através dos números (85) 
3108.2986, (85) 98949.9090, (85) 98650.4003 e (85) 99856.6820. Ou pelo 
e-mail: nudem@defensoria.ce.def.br. O horário de atendimento é das 8h 
às 12h e das 13h às 17h.

O momento destacou as atividades desenvolvidas pelo Executivo entre 
os meses de maio e agosto na rede de serviços de saúde

ALUGUEL SOCIAL

Reunião da Comissão de Saúde 
recebeu a secretária de Saúde 
de Fortaleza, Ana Estela, e 
coordenadores da pasta, para 
apresentação do 2º Relatório 
Quadrimestral de 2021. O momento 
destacou as atividades desenvolvidas 
pela Prefeitura de Fortaleza entre 
os meses de maio e agosto na rede 
de serviços de saúde; execução 
orçamentária e financeira; auditorias 
realizadas ou em execução; educação 
permanente e programas especiais; 
serviços do SUS e indicadores de 
pactuação interfederativa.

A secretária falou sobre os indicadores 
da Covid-19 e vacinação em Fortaleza, 
relacionando a queda dos casos da 
doença com a cobertura vacinal. 
O Município, segundo a gestora, 
recebeu, até o dia 27 de setembro, 
3.650.730 doses e aplicação, até a 
mesma data, de 3.222.674 doses, o 
que representa 88,2%.

Outro ponto destacado por Ana 
Estela é referente à redução da 
aplicação de recursos oriundos do 
Tesouro Municipal, com 24,79%; no 
mesmo período do ano passado, os 
recursos foram de 27,68%. O relatório 
ainda ressalta ações no setor de 
educação permanente e programas 
especiais; implementação de estágios 
supervisionados da rede de saúde; 
estimulação ao programa de Unidade 
Amiga da Primeira Infância (UAPI); e 
ações do Núcleo de Desenvolvimento 
Infantil.

Participaram da reunião os vereadores 
Danilo Lopes (Podemos), Cláudia 
Gomes (DEM), Paulo Martins (PDT),
Bruno Mesquita (PROS), Fábio 
Rubens (PSB), a secretária Ana Estela 
e técnicos da SMS.
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COMISSÃO DE 
VEREADORES RECEBE 
REPRESENTANTES 
DE BIBLIOTECAS 
COMUNITÁRIAS

Reunião entre vereadores e o movimento de bibliotecas 
comunitárias destacou a proposta do Plano Plurianual 
(PPA) 2022-2025, em tramitação na Casa do Povo. O 
momento colocou em pauta a destinação de recursos 
para o funcionamento e a manutenção das bibliotecas 
de iniciativa popular. 

A vereadora Larissa Gaspar (PT), presidente da 
Comissão de Direitos Humanos, reforçou a importância 
de manter os espaços de aprendizagem e afeto abertos 
e ativos para a população mais carente. Estiveram 
presentes na comissão especial os vereadores Adriana 
Nossa Cara (PSOL), Pedro França (Cidadania), Larissa 
Gaspar (PT), Professor Enilson (Cidadania), Ronivaldo 
Maia (PT), Gabriel Aguiar (PSOL), Júlio Brizzi (PDT) e 
Kátia Rodrigues (Cidadania).

O Movimento solicitou a destinação 
de recursos no Plano Plurianual para 
a manutenção dos locais


